



26. Oktober bis 7. November 2018

Matteo Andreetto ist zum Senior Managing Director und Leiter des SPDR ETF-Geschäfts für Europa, den Nahen Osten und Afrika (EMEA) von State Street Global Advisors, der Vermögensverwaltungssparte der State Street Corp. ernannt worden.

Mirjam Staub-Bisang ist seit Anfang November Länderchefin für das Schweiz-Geschäft des Vermögensverwalters von Black Rock. Für diesen Bereich war vorübergehend sechs Monate lang **Michael Burch** zuständig gewesen.

Nigel Higgins ist zum Chairman von Barclays bestellt worden. Er tritt zum 1. März kommenden Jahres als Non-executive Director in den Board ein und löst nach der nächsten Hauptversammlung Anfang Mai kommenden Jahres **John McFarlane** ab.

Der Vorstand des ZIA Zentraler Immobilien Ausschuss hat **Sun Jensch** zur zusätzlichen Geschäftsführerin berufen. Sie wird die Leitung des Verbandes gemeinsam mit **Klaus-Peter Hesse** und **Gero Gosslar** übernehmen. Hesse fungiert ab dem 1. Januar 2019 als Sprecher der Geschäftsführung, Gosslar war zuvor stellvertretender Geschäftsführer.

Auf Beschluss des Aufsichtsrats der Ergo Group wird der Vorstand auf fünf Personen verkleinert. **Dr. Clemens Muth**, bislang für das Ressort Leben & Gesundheit verantwortlich, übernimmt zum 1. Januar 2019 in seiner neuen Funktion als Chief Underwriting Officer zusätzlich die Verantwortung für das Ressort Sachversicherung. **Dr. Monika Sebold-Bender** scheidet zum 31. Dezember 2018 aus dem Vorstand aus.



Achim Oelgarth leitet seit dem 1. November den Ostdeutschen Bankenverband e.V. (OstBV) als geschäftsführendes Vorstandsmitglied. Er folgt auf **Klaus Wagner-Wieduwilt**, der nach über zwei Jahrzehnten in den Ruhestand geht.

Der Aufsichtsrat der European Commodity Clearing (ECC) hat **Peter Reitz** als Vorsitzenden des Vorstands bestätigt und sein Mandat um weitere fünf Jahre verlängert. Neu für den Vorstand schlägt der Aufsichtsrat **Dr. Götz Dittrich** vor, der die Funktion des Chief Operating Officer von Steffen Köhler übernehmen soll. Die Berufung obliegt der Bestätigung durch die Bundesanstaltung für Finanzdienstleistungsaufsicht (BaFin), die für die ECC zuständige nationale Regulierungsbehörde.

Seit dem 1. November ist **Jacques Ripoll** als Generaldirektor für den Bereich Corporate und Investment Banking (CIB) der französischen Crédit Agricole verantwortlich. Er folgt auf **Jean-Yves Hoher**.

Luigi Rizzo, Leiter des EMEA Investment Banking bei der Bank of America Merrill Lynch, übernimmt mit Beginn 2019 zusätzlich die Verantwortung für das EU Corporate and Investment Banking. **Michael Coppock**, Leiter des EMEA Financial Institutions Corporate Banking, wurde zusätzlich zum Leiter des EU Corporate Banking bestellt.



Der Aufsichtsrat der Sixt Leasing SE hat **Michael Martin Ruhl** (Foto) mit Wirkung zum 1. Januar 2019 zum Vorsitzenden des Vorstands bestellt. Er übernimmt den Posten von **Thomas Spiegelhalter**, dessen Vertrag vorzeitig zum 31. Dezember 2018 aufgelöst wird.

Der Aufsichtsrat der European Energy Exchange (EEX) hat **Iris Weidinger** in ihrer Funktion als Chief Financial Officer und **Peter Reitz** in seiner Funktion als Chief Executive Officer als Mitglieder des Vorstands bestätigt und ihre Mandate um weitere fünf Jahre verlängert. **Dr. Thomas Siegl**, Chief Risk Officer, hat den EEX-Vorstand zum 1. November 2018 verlassen und beschränkt sich auf seine Aufgaben als Vorstand des Clearinghauses ECC. **Jean-François Conil-Lacoste**, der als Executive Director Power Spot Markets Mitglied des Vorstands war, ist Ende

Oktober dieses Jahres in den Ruhestand getreten.

Wolfgang Wente tritt zum 1. Januar 2019 als Geschäftsführer in die Meag Munich Ergo Kapitalanlagegesellschaft mbH ein und übernimmt dort die Verantwortung für den Bereich Fondsmanagement Immobilien.

Genossenschaftliche Finanzgruppe

Gert Maisenhelder ist in den Vorstand der Spar- und Kreditbank Rheinstetten bestellt worden.

Feier-Tage

Herbert Beeck, ehemaliges Vorstandsmitglied der LBS Südwest, wurde am 1. November dieses Jahres 95 Jahre alt.

Gerhard Hüsch, früheres Vorstandsmitglied der Sparkasse Rastatt-Gernsbach, feierte am 7. November seinen 90. Geburtstag.

Dieter Poppinga, früherer Geschäftsführender Vorstandsvorsitzender der Sparkasse Emsland, vollendete am 30. Oktober sein 80. Lebensjahr.

Hans Schrems, ehemaliges Vorstandsmitglied der Kreissparkasse Saarpfalz, wurde am 5. November 80 Jahre alt.

Uwe Schumacher, Vorstandsvorsitzender der Sparkasse Märkisch-Oderland, ist am 7. November 60 Jahre alt geworden.

Fotos: Achim Oelgarth, Ostdeutscher Bankenverband e.V. (OstBV); Michael Martin Ruhl, Sixt Leasing SE

*Wichtige Basis für Personalien ist neben den Pressemitteilungen der jeweiligen Institute und den eigenen Recherchen insbesondere bei den Volks- und Raiffeisenbanken das Unternehmensregister, dessen Veröffentlichungstermine leider nicht sehr zeitnah sind.